
令和3年度　第2回区政会議での意見と対応一覧 R4.3.7更新

意見内容 委員名 当日の回答 今後の対応 担当

1

限られた時間の割に資料が非常に多い。

例えば、特にこの部分とか、こういう内容についてもう少し掘り下げた議

論がしたいとか、このことについて考えておいてくださいみたいな感じで、前

振っていただいたら、もう少し活発に議論ができるんのではないか。

彦坂委員 （その場での回答無し） 政策企画

2

なるべく資料と事前に頂く分を極力絞っていただいて、それについての意

見をお願いしますというやり方が多分一番お互いに近寄れるのではと思っ

た。

ご紹介するには時間が短過ぎるし、我々がこれだけの内容を当日までに

読み込んでくるには、皆さんお仕事もあると思うのでちょっと難しいかなと

思う。

高野委員 （その場での回答無し） 政策企画

3

町会役員より、もっと都島の駅の界隈に子どもが遊べるような公園があ

ればいいのにというような意見が出ていたため、区民広場は割と幅広い

地域から行っていただけるのではないかなと思う。

高野委員 （その場での回答無し）

都島中通の淀川連絡線跡地にある区民広場は４つの地域の間にも位置

し、これまでも意見募集などを通じてさまざまなニーズをお聞きしてきたことか

ら、多くの方に利用していただくことを期待し、また、広報に努めて参ります。

政策企画

市民協働

4
水都大阪は府でやっている制度だが、絵はがき等も堂島川から桜ノ宮

ビーチまで載っているので、府のイベントにもうまく乗せていただきたい。
中口委員 （その場での回答無し）

水辺のまちづくりは、様々な関係団体と協働して進めていますが、水都大阪

の推進の観点から、河川管理者である大阪府とも連携して参ります。

令和4年度には、桜ノ宮ビーチにて、砂遊び教室など、にぎわいづくりイベント

の実施を検討しています。

政策企画

5

区内の公園はネットで囲いをしてくれているが、ボールであまり遊べない。

小学校の校庭を昔のように開放していただいて、子どもたちが使えるよう

になったらいいなと思う。

伊藤委員 （その場での回答無し）
子どもの遊び場の確保は重要な課題であると認識しています。

今後も引き続き、関係先と連携して取り組んで参ります。

こども教育

市民協働

ご指摘の点を踏まえ、資料の削減及び、ご意見をいただく点を資料に分かり

やすく明記するなど、より活発な意見交換をしていただけるよう、改善してい

きます。
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6

緊急事態宣言のときはかなり子どもたちの数が減ったが、宣言が明けて

から、子どもたちがたくさん遊んでいるように思われる。暗くなったとき、誰か

がちょっと見守りできたらいいかなと思う。

熊本委員 （その場での回答無し）

地域団体等での見守り活動と連携した取組はもとより、住民の皆さんが日

頃から子どもたちの遊びを暖かく見守っていただけるまちづくりを進めて参りま

す。

防災地域活性

7

都島区にある区の公園は、都島区が管理すべきでは。ぜひ都島区にあ

る公園は都島区が管理する使い勝手のいい公園に進めていただけた

ら。線路跡（区民広場）も都島区が管理する形になっており、すごく良

いこと。

山田委員

公園の管理は都市公園として、建設局が所管している（また、別に児童遊

園は地域に管理と運営をお願いしている。）

区役所は区長がシティーマネジャーとして、建設局に依頼・指示などができる

ので、地域からのご意見を反映していきたい。

公園については建設局と連携し更なる魅力向上に向けた取り組みを進めま

す。

なお、淀川連絡線跡地の一部に整備中の区民広場については、都市公

園法上の公園ではなく、「淀川連絡線跡地の活用計画」に基づき、災害時

の一時避難場所や地域コミュニティの醸成などを目的として、区役所が整

備・管理する広場としています。

防災地域活性

政策企画

8
スケボーで道路を子どもたちが何人かで行っているのがいつも怖いなと思

う。その辺の安全面をちょっと考えていかないといけないのではと思う。
平野委員 （その場での回答無し）

学校と連携し、交通ルールの理解向上を図る取り組みを進めます。

また、区役所では「安全パトロール隊」による定期的な見回り活動を行って

おり、乱暴な乗り方を見かけた際には声かけを行うよう努めます。

防災地域活性

9

都島地域は比較的、公園などは非常に美しいと思う。特に大川端から

ずっと、他の地域に関わっているが、あの地域の公園はどこの地域に行っ

ても恥ずかしくない景観だと思っている。各地域にある小さな公園も、子

どもの安全ということに関して心に留めていただきたい。

池田委員 （その場での回答無し）

毛馬桜之宮公園については、昨年大阪市が策定した「大公園（中之島

公園ほか10公園）の魅力向上に向けた基本方針」に基づき、「地域の顔

となる公園」として、快適性等の向上や新たな公園利用の創出などを図って

いくこととしています。

こどもの安全は、規模の小さな街区公園も含め、すべての公園で、遊具の

点検や更新などに取り組み、更なる安全の確保に努めていきます。

区役所でも、職員が遊具の定期的な目視点検を、区内安全パトロールと

合わせて引き続き実施します。

防災地域活性

10

コロナ禍で地域の方と交流もなく、昔からやっていることを継承していくも

のがどんどん薄れていっているような気がする。生涯学習でも歌謡曲を取

り入れて盆踊りをしたり、子どもたちに昔からあるしきたりを継承していく場

がもっとつくれたら。

谷委員 （その場での回答無し）

コロナ禍で感染症防止の観点から、これまでの地域活動や、区民まつりなど

のイベントも中止となりました。今後は、こうした状況が継続しても地域の

方々が交流できるようなイベント開催に向けた検討を行っていきます。

また、生涯学習の中に地域の伝統を継承していく取組を取り入れていくこと

は重要と考えますので、生涯学習推進委員の方々と意見交換しながら実

現に向けて取り組んでいきます。

市民協働
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11

人とのつながりが大分減ってきている。独り暮らしの方がコミュニケーション

を絶たれていることがあり、特殊詐欺の被害などにもあっている。地域のコ

ミュニケーションをしっかりつくっていく必要がある。掲示板や回覧板も活用

しながら町会なり、区なりが取り組むことが重要である。

早光委員 （その場での回答無し）

人と人がつながり、助け合うまちづくりを進めるためには、区役所と地域が連

携し、取り組みを進めることが重要と考えています。

都島区地域福祉ビジョンを踏まえ、各地域に配置されている「地域福祉

コーディネーター」や区社協と連携し、「気にかける・つながる・支え合う」見守

り体制の充実に取り組みます。

保健福祉

市民協働

12

大東、淀川地域では、イベントに率先して協力してくれる温かい人が多

い。強いつながりがあり、すごく良いことだと思うが、それゆえに新しい人な

どが一歩踏み込んで入りにくいという意見もある。継承であったり、新しい

方がどう入っていけるかなどを、考えていく必要がある。地域でいろんな特

性の違いがあるので、そのあたりも反映できれば良いのでは。

彦坂委員 （その場での回答無し）

今年度から、都島区に転入の手続きに来られた方や、退職などで国民健

康保険の手続きに来られた方を対象に、地域コミュニティに参加するきっかけ

になるよう地域活動への参加を呼び掛けるちらしをお配りしています。

また、区内各地域では様々な取組を実施されていますので、区広報誌や

FacebookなどSNSを活用し、地域活動の紹介や参加を呼び掛ける情報

発信を引き続き行っていきます。

市民協働

13

川沿いのパンダ公園辺りなどで、バーベキューができたり、家族でレジャー

ができるようになったらすごくうれしい。また、夏祭りもたくさん開催されてお

り、リーズナブルな感じでできるお祭りがたくさん開催されているのはとても

楽しかった。コロナ禍で軒並みなくなり、来年、再来年あたり、また開催

してほしい。

前田委員 （その場での回答無し）

大阪市内の都市公園では、指定区域以外の場所でバーベキューを行うこと

は禁止されておりますが、家族で公園を楽しんでいただけるよう、「大公園

（中之島公園ほか10公園）の魅力向上に向けた基本方針」に基づき、

区民の憩いの場となるよう、関係部局と連携し取り組みます。

また、区民まつりをはじめ、コミュニティ育成につながる事業についても地域と

連携し取り組みます。

防災地域活性

市民協働

14

20年以上都島に住んでおり、川沿いの公園など、すごく綺麗になってき

たと思う。昔はブルーシートなどがあったり、怖いような感じもあったが、今

本当に綺麗になっている。このままどんどん綺麗な都島区、住みやすいま

まいってもらいたい。

高田委員 （その場での回答無し）

毛馬桜之宮公園については上記№9に同じです。

区内一斉清掃クリーン作戦や大川かたづけ隊など、区民、企業の皆様との

協働による清掃活動を引き続き実施し、住みよいまちづくりを進めます。

防災地域活性

15
経済が発展しないとやっぱり力が弱いかなと思う。京橋にもう少し皆さん

が行けるような仕掛けを考えていただきたいなと常々思っている。
猪原委員 （その場での回答無し）

より多くの方が当区を訪れ、にぎわい活性化が進むよう、区政会議委員の

皆さまからもご意見やアイデアをいただきながら、区の魅力づくりや積極的な

広報に努めていきます。

政策企画
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16

見守りを担当をしていると、独り暮らしの方が多く、誰かと喋りたいと聞く。

また、ずっと家にいて、一日誰ともしゃべってないという悩みを抱く80代以

上の女性の方が多い。コロナでイベントがなくなっているのは仕方がない

が、どんな形でもいいから、つながりをつくれる場所を設けるなど、高齢者

の方にもう少し優しいまちになれたらと思う。

濵崎委員 （その場での回答無し）

コロナ禍で、高齢者の活動の場が縮小していますが、地域福祉コーディネー

ターのご尽力により、つながりを維持できている高齢者は多いと聞きます。区

社会福祉協議会（区社協）が、「おでかけスタンプラリー」など、外出する

機会が増えるようなイベント等を実施されており、今後も区社協と連携し

て、活動の場、つながりの場づくりに取り組んでいきます。

保健福祉

17

小学校において、夏にはトップアスリートを派遣してもらい水泳を教えても

らったり、11月には福祉の関係で車椅子のバスケットボールをやったりと、

楽しかったという意見が子どもからあった。良い取り組みなので、これから

も継続して欲しいと思う。

中山委員 （その場での回答無し）

区役所では、区内全小学校を対象に、トップアスリートやスポーツトレーナー

の派遣のほか、桜宮高等学校との交流授業など、体育科の授業充実に取

り組んでいます。やむを得ず中止となった取組もありますが、引き続き、新感

染症対策を講じながら、事業の継続に取り組んで参ります。

こども教育

18

壁面アートを見させていただいてすごく良かったと思う。ただ、描きっ放しな

のか、時期が来たらリニューアルされるのか、教えてほしい。ころころ変わっ

ていくほうが、見る人も新しいよねというところがあるので、費用もかかると

思うが、アートの好きな人もおられるでしょう。また、古くなったから描き換

えるというような発想でなく、もう少し前向きな形で考えて欲しいと思う。

山田委員

壁面アートは、コーティングして、絵が劣化しないように施しています。そのた

め、描き換えというのは今のところは考えていませんが、どうしても外にあるもの

なので劣化をしてひどい状態になれば意味がないので、そのときには取り扱い

を考えさせていただきます。

また、壁面アートに適したところがあれば、今後も増やしていきたいと考えてお

り、今できているアートの描き換えは考えていません。

（当日の回答のとおり） 政策企画
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